

## REVUE DE PRESSE



QUOTIDIENNE













**Mardi 06 juin 2023** 

#### >> PRESSE NATIONALE





#### 9ÈME ÉDITION DE L'AFRICA CEO : LA QUESTION DES CHAMPIONS NATIONAUX AU CŒUR DES DÉBATS

La 9ème édition de l'Africa CEO Forum qui a ouvert ses portes, hier lundi 5 juin en présence du Président de la République, Alassane Ouattara, porte la réflexion autour du thème « Réussir malgré les crises. De 300 à 3000 : comment accélérer l'émergence de la prochaine génération de champions africains ? ». Pour le Premier Ministre ivoirien, Patrick Achi, qui a prononcé le discours d'ouverture, entre l'inflation galopante, l'insécurité alimentaire, les nouvelles alliances géostratégiques, etc. provoqués par les effets conjugués des changements climatiques, de la pandémie de Covid-19 et des retombées négatives du conflit russoukrainien, et les révolutions scientifiques et technologiques dont l'intelligence artificielle, c'est une nécessité et une urgence pour les États africains d'agir. En redéfinissant les politiques économiques, passant à l'action et relevant les défis économiques, scientifiques et technologiques qui s'imposent au continent africain.



## INVESTISSEMENTS PRIVÉS : LA CÔTE D'IVOIRE SIGNE TROIS PROTOCOLES D'ACCORD POUR PRÈS DE 275 MILLIARDS DE FCFA

À l'occasion de l'Africa Ceo Forum, qui se tient à Abidjan les 5 et 6 juin 2023, le Gouvernement de Côte d'Ivoire a franchi une nouvelle étape pour stimuler l'économie locale en accélérant la transformation industrielle. Trois protocoles d'accord d'une somme totale de plus de 275 milliards de FCFA ont été signés, reflétant la volonté du Gouvernement ivoirien d'accroître la croissance économique durable, la création d'emplois et le développement du secteur privé, a informé le comité d'organisation du forum.



#### FACE AUX DÉCIDEURS ÉCONOMIQUES ET POLITIQUES : N'GUESSAN KOFFI PRÉSENTE 7 LEVIERS POUR LA FORMATION PROFESSIONNELLE ET L'INSERTION DE LA JEUNESSE AFRICAINE

"Former les talents africains pour répondre aux besoins futurs du secteur privé". C'est sur ce thème que le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, N'Guessan Koffi, a présenté sept (7) leviers que les États africains doivent activer afin d'assurer une formation professionnelle et l'insertion pour la jeunesse. C'était le lundi 5 juin 2023, à Sofitel Hôtel Ivoire, à Cocody, en marge de la cérémonie officielle d'ouverture de l'édition 2023 de l'Africa Ceo forum. À en croire le ministre, invité du Workshop talent, il s'agit d'investir dans une éducation de base de qualité, de promouvoir et développer une formation professionnelle performante, de construire des infrastructures adaptées et prévoir une connectivité accessible...

JOURNÉE MONDIALE DE L'ENVIRONNEMENT : LA CÔTE D'IVOIRE À L'ASSAUT DE



#### LA POLLUTION PLASTIQUE

« Le plan de riposte contre la pollution plastique de la Côte d´Ivoire est en cours d´élaboration avec la convention d´Abidjan et le soutien européen ». En faisant cette déclaration, hier lundi 5 juin, lors de la Journée mondiale de l'Environnement, Jean Luc Assi, ministre de l'Environnement et du Développement durable entendait visiblement coller au thème mondial. À savoir « Solutions à la pollution plastique ». Selon lui, le pays est un bon élève en matière d´engagement pour la lutte contre la pollution plastique dans le concert des nations. Puisqu´il a rappelé le décret du 22 mai 2013 portant interdiction de la production de l'importation de la commercialisation de la détention et de l´utilisation des sachets plastiques.



#### COOPÉRATION BILATÉRALE : L'AMBASSADRICE DES USA ET AKA AOUÉLÉ POSENT LES BASES D'UNE COLLABORATION

Le président du Conseil économique, social, environnemental et culturel (Cesec), Dr Eugène Aka Aouélé, a reçu en audience, hier lundi 5 juin 2023, au siège de son Institution au Plateau, l'ambassadrice des Usa en Côte d'Ivoire, Jessica Davis Ba. Les deux personnalités ont discuté des opportunités de partenariat entre la Côte d'Ivoire et les États-Unis, en mettant en avant notamment le secteur digital. Faut-il le souligner, des acteurs de la Silicon Valley étaient en visite en terre ivoirienne en mai dernier. Depuis sa nomination, le 8 juin 2022, la diplomate de carrière américaine s'est mise au travail. Sa visite à Aka Aouélé et au Cesec vise renforcer les liens de coopération entre la Côte d'Ivoire et les États-Unis, et à soutenir les efforts de développement du Gouvernement ivoirien.



## AIRPORT HEALTH ACCREDITATION : SIX AÉROPORTS DE LA CÔTE D'IVOIRE CERTIFIÉS

Selon une lettre signée de Luis Felipe de Oliveira, directeur général de ACI Monde et de Ali Tounsi, secrétaire général ACI Afrique, adressée à Jean Louis Moulot, les aéroports de Yamoussoukro, Bouaké, Korhogo, Odienné, Man et San Pédro gérés par la Sodexam sont désormais certifiés au programme « Airport Health Accreditation ». L'information a été portée à la structure en charge de la gestion aéroportuaire ivoirienne. Conçu à l'issue de la récente crise sanitaire liée à la Covid- 19, ce programme vise à rassurer le public voyageur sur le fait que les installations aéroportuaires demeurent sécuritaires et que des précautions sont prises par leurs gestionnaires, pour réduire tous risques pour leur santé.





#### MOBILITÉ URBAINE: AMADOU KONÉ S'IMPRÈGNE DU MODÈLE CHINOIS

Véritable modèle de réussite en termes de mobilité urbaine et d'innovation technologique dans le secteur du transport routier, la Chine est un modèle qui inspire la Côte d'Ivoire. C'est pour s'imprégner de cet exemple qu'une délégation du Ministère des Transports a séjourné en Chine du jeudi 1er mai au dimanche 4 juin 2023. Cette visite de travail de la délégation conduite par le ministre des Transports, Amadou Koné, a été marquée par d'importantes rencontres d'échanges dans les villes de Guangzhou, Macau et Shenzhen. À l'issue de cette mission, le ministre Amadou Koné, tout en saluant la qualité des échanges avec les dirigeants et acteurs rencontrés, a souligné avoir pris bonne note.



## LANCEMENT NATIONAL DU CEPE À BOTRO : MARIATOU KONÉ INVITE LES CANDIDATS À SE FAIRE CONFIANCE

La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné, était le lundi 5 juin 2023, dans la localité de Botro où elle a procédé au lancement officiel de l'examen du CEPE. Au groupe scolaire Wadaud qui a abrité la cérémonie, Mariatou Koné a exhorté tous les candidats à donner dos à la fraude en

comptant sur leurs propres efforts. "À partir de Botro, je voudrais dire à chaque candidat de se concentrer sur ses sujets. N'ayez pas peur, soyez confiants. Écrivez ce que vous avez appris en classe. On veut savoir votre valeur, votre niveau. Ne vous laissez pas distraire par qui que ce soit", a conseillé Mariatou Koné.



#### LANCEMENT DE L'EXAMEN DU CEPE, HIER : MARIATOU KONÉ ANNONCE L'OUVERTURE DE SEPT CENTRES POUR HANDICAPÉS

La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Pr Mariatou Koné, a lancé hier à Botro, les examens du Certificat d'études primaires élémentaires (CEPE) session 2023. À cette occasion, elle a relevé les innovations de cette session. "Au fur et à mesure, nous essayons de rapprocher les centres d'examen des populations. À Botro, il y avait 3 centres, aujourd'hui il y en a 4. Il y avait un seul centre de composition à Abidjan, pour les handicapés. Cette année, nous avons fait en sorte qu'il y ait 7 centres pour les handicapés. Tout ceci vise à rapprocher les centres d'examen des populations, des élèves et faire en sorte que chacun puisse participer, au nom de l'équité", a indiqué la ministre.



## SECONDE CHANCE DANS LES MÉTIERS DU BTP : 60 JEUNES DONT 10 FILLES VONT BÉNÉFICIER DE 15 MOIS DE FORMATION

Le Projet d'appui à la formation et à l'insertion des jeunes aux métiers du Bâtiment et des travaux publics (Pafim-Btp), financé par la Société allemande pour la coopération internationale (Giz) à travers le Programme pour l'emploi et la promotion des Pme (Invest for jobs), est entré dans sa phase active. Ledit projet a été lancé, le vendredi 2 juin 2023, et a pour objectif de promouvoir l'accès à la formation et l'employabilité dans le secteur du Btp, ainsi que de contribuer à une insertion socio-professionnelle durable de 60 jeunes hommes et femmes en Côte d'Ivoire. Ces personnes vont bénéficier de 15 mois de formation.





#### TAEKWONDO/ BILAN DES IVOIRIENS AUX MONDIAUX 2023 : LA CÔTE D'IVOIRE RESTE LE N°1 EN AFRIQUE

Pionnière du Taekwondo en Afrique, la Côte d'Ivoire reste à sa 1ère place au niveau continental après le sacre de Cissé Cheick Sallah Junior chez les +87 kg hommes aux Mondiaux 2023 de Bakou en Azerbaïdjan (29 mai-04 juin). Grâce à son fer de lance, la nation ivoirienne a confirmé sa 1ère place africaine au niveau du Taekwondo. Pour ces 26ès championnats du monde de Taekwondo en individuels seniors hommes et dames, la Côte d'Ivoire a figuré en bonne place à travers ses deux grands ténors mondiaux Gbagbi Ruth Marie-Christelle et Cissé Cheick Sallah Junior.







## LA CÔTE D'IVOIRE SIGNE UN ACCORD DE CONSEIL POUR FAIRE CONSTRUIRE DE NOUVEAUX LOGEMENTS ABORDABLES

Le Gouvernement ivoirien a signé ce 5 juin 2023, en marge du CEO Forum à Abidjan - grand rendez-vous du secteur privé en Afrique - un accord avec la Société financière internationale (SFI), une organisation de la Banque mondiale. Objectif : que la SFI aide la Côte d'Ivoire à structurer des partenariats public-privé pour faire construire des milliers de nouveaux logements abordables dont le pays manque. « Il faut accélérer la marche. Il nous faut créer les conditions pour attirer des investisseurs dans le secteur. En

Côte d'Ivoire, ce n'est pas l'État qui produit les logements sociaux. L'État accompagne. L'État crée un cadre incitatif. Mais l'État ne crée pas le logement. Donc, il faut créer un cadre qui incite et qui rassure l'investisseur », assure Bruno Nabagné Koné, ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme.

#### >> VU SUR LE NET





## AFRICA CEO FORUM 2023 : LE GOUVERNEMENT AMBITIONNE DE PORTER LES INVESTISSEMENTS DU SECTEUR PRIVÉ À 30% DU PIB D'ICI 2030

Le Premier Ministre ivoirien, Patrick Achi, a exprimé l'ambition du Gouvernement de porter les investissements du secteur privé à 30% du PIB d'ici 2030. Il a donné cette information au cours du panel Side Event Invest In Côte d'Ivoire qui se tenait à l'occasion de la 9ème édition de Africa Ceo Forum, le 05 juin 2023 à Abidjan. « Le Gouvernement s'engage à rendre le climat des affaires toujours plus attractif, à soutenir les PME et les entrepreneurs via divers dispositifs dédiés, à promouvoir les investissements étrangers. Il s'engage également à développer des institutions de crédit robustes et dynamiques, afin de porter les investissements du secteur privé à 30% du PIB d'ici 2030 », a déclaré Patrick Achi. (Source : CICG)





# PROTECTION DES ÉCOSYSTÈMES AQUATIQUES ET AQUACULTURE : LES MINISTRES SIDI TIÉMOKO TOURÉ ET ADAMA DIAWARA S'ACCORDENT POUR ACCROITRE LEUR COLLABORATION

Un Accord cadre de partenariat visant à renforcer la collaboration dans le domaine de la protection des écosystèmes aquatiques, de l'aquaculture et de la gestion durable des ressources halieutiques a été signé, hier lundi 5 juin 2023, entre le ministère des Ressources animales et halieutique et le ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique. À travers cet Accord cadre de partenariat, le ministère des Ressources animales et Halieutiques veut bénéficier de l'expertise des structures soustutelles du ministère de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche Scientifique, notamment les résultats de recherche des différentes universités et instituts supérieurs et les Centres de recherche, comme le CRO. Les documents relatifs à cet Accord cadre de partenariat ont été paraphés par les ministres Sidi Tiémoko Touré et Adama Diawara.



## SANTÉ : "TOUT SAVOIR SUR" LA LUTTE ANTI-TABAC EN CÔTE D'IVOIRE, LE 6 JUIN 2023

Le tabagisme engendre un réel problème de santé publique majeur en Côte d'Ivoire, où il reste, au regard des chiffres, I'une des principales causes de mortalité. Il est incriminé dans 90% des cas de cancers du poumon. Devant ce tableau non reluisant, le Gouvernement depuis plusieurs années a engagé une politique de lutte anti-tabac à travers le Programme national de lutte contre le Tabagisme, l'Alcoolisme, la Toxicomanie et les autres addictions. Dans le cadre de la sensibilisation et de la lutte contre le Tabagisme, la tribune d'échanges "Tout savoir sur" du CICG, prévue ce mardi 6 juin 2023 à 15H00, à Abidjan-Plateau, recevra le Dr Ernest Zotoua, directeur coordonnateur du Programme national de Lutte contre le Tabagisme, l'Alcoolisme, la Toxicomanie et les autres Addictions (PNLTA). (Source : CICG)



## ACCESSIBILITÉ DES SOINS DE SANTÉ : LA CÔTE D'IVOIRE SE DOTE D'UN BATEAU AMBULANCE

Le District sanitaire d'Adiaké a abrité le jeudi 1er juin 2023, la cérémonie d'inauguration historique du tout premier bateau ambulance de la Côte d'Ivoire, dans la commune d'Assinie. Cet engin naval médicalisé, généreusement offert par la mairie d'Assinie, sera un atout majeur pour l'évacuation des patients vers le Centre de Santé Urbain d'Assinie ou l'hôpital général d'Adiaké. Représentant le Ministère en charge de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, la directrice de cabinet adjointe du ministre Pierre Dimba, Dr Soltié Coulibaly, a fait savoir que l'arrivée de ce bateau-ambulance médicalisé est une véritable révolution pour les habitants d'Assinie et des villages environnants.



### Restez connectés à l'actualité du gouvernement

en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.officiel

gouvcivideo



@gouvci

aouvci



@gouvci.officiel



+225 07 87 36 36 36





Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG). Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

# SOLIDAIRE



www.gouv.ci



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale